

## Patienteninformation

# Hepatologie (Erkrankungen der Leber)

Als Hepatologie wird ein Spezialgebiet der Gastroenterologie bezeichnet, das die Erkrankungen der Leber und der Gallenwege umfasst.

## Leberpunktion

Falls Sie sich zur Abklärung von erhöhten Leberwerten bei uns vorstellen, kann es in Einzelfällen notwendig sein, dass eine Lebergewebeentnahme (Leberpunktion) notwendig ist. Hierbei wird mit einer dünnen Nadel von außen über die Bauchdecke ein kleiner Gewebezylinder aus der Leber gewonnen. Dieser wird von einem Pathologen unter einem Mikroskop genau untersucht. Bei der Leberpunktion erhalten Sie eine kurze "Schlafspritze" und die Bauchdecke wird an der Punktionsstelle zusätzlich lokal betäubt.

Nach der Punktion werden Sie für 4 Stunden in unserer Praxis überwacht. Bevor Sie danach nach Hause gehen, kontrollieren wir mit einer Ultraschalluntersuchung die Leber, um eine Komplikation durch die Punktion auszuschließen. Am nächsten Tag kontrollieren wir nochmals Ihre Blutwerte.

Das Ergebnis der Leberpunktion besprechen wir mit Ihnen zu einem gesonderten Termin, sobald uns der Befund vom Pathologen vorliegt (in der Regel 1-2 Wochen nach der Punktion).

Sollte aufgrund des Ergebnisses der Leberpunktion eine spezielle Therapie notwendig sein (z.B. Therapie einer chronischen Hepatitis B- oder Hepatitis C-Infektion), werden wir mit Ihnen diese Therapie genau besprechen, mit Ihrem Einverständnis die Therapie durchführen und Sie mit Ihrer Erkrankung weiter betreuen.

Dr. med. Peter Janetschek, AGAF, FEBGH